

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Iglesia y la Ignorancia

La flamante Liga, llamada de los «Derechos del Hombre», ha dejado por unos momentos el acostumbrado sofisma en la lucha que sostiene contra el catolicismo y el maltrato de las estadísticas: y así un conspicuo intelectual, sapientísimo, renombrado y bombeado por la misma Liga, ha descubierto nada menos que en los países católicos la ignorancia aparece más próspera que en los países protestantes.

Según el sabido, erróneamente citado, la estadística de los analfabetos arroja los siguientes resultados: en España el 80 por ciento; en Portugal el 67; en Italia el 52; en Francia el 15; mientras que Suiza no cuenta más que el uno por ciento y en Dinamarca el uno por cada diez mil. La conclusión no falta; ¡que la Iglesia católica es enemiga de la instrucción del pueblo! La causa no es nueva, por lo menos en cuanto se refiere al anticlericalismo.

Admitamos, que ya es admitir, que las cifras aducidas reflejan la verdad permitásemos sin embargo oponer cifras a cifras, aunque las estadísticas de los sectores anticlericales formen hoy la opinión, como suele decirse.

He aquí otra estadística que presentamos por nuestra parte. En las Indias el 92 por ciento son analfabetos; en Turquía el 80; en el Cabo 94.500 niños jamás pisan la escuela; en Egipto 1 millón y medio; en Australia 61.000; en China 56 millones; en fin nos parece oportuno educir la estadística del paraíso Ruso, donde los soviets tienen un odio y horror a la religión que es el jopio del pueblo pues apenas cuenta... cincuenta y siete millones de analfabetos.

Pero las cifras adquieren una elocuencia singular si aducimos y citamos las que nos ofrece una estadística oficial referente a las colonias francesas y a los países del protectorado francés.

La república Francesa ha establecido una escuela obligatoria para los hijos de los blancos y criollos en nuevas colonias; pues bien, los resultados son los siguientes: En Indochina hay 2.698.600 niños que no van a la escuela; en Argelia 642.400; en el África occidental 681.600; resumiendo sobre una población de 8.000.000 de niños, 7.000.000 de ellos carecen de toda instrucción.

Volvamos la hoja: las Misiones católicas, todas ellas, abren por cuenta propia y juntamente con la Iglesia una escuela, con gastos y ayudas mucho menores que la república: son datos que cantan muy alto; donde quiera que la Iglesia ejerce su acción misionera la ignorancia disminuye y desaparece; y allí donde la Iglesia desaparece la ignorancia aumenta y avanza vertiginosamente; ahí está la historia que confirma este hecho con datos abrumadores.

Refiriéndose a las colonias, el Gobierno francés se ha visto obligado a confesar desde las tribunas del parlamento, que la obra de la enseñanza, a pesar de los privilegios, favores y subsidios, concedidos a las misiones alcas, ha sido de resultados nulos, porque no va acompañada del sacrificio heroico y desinteresado de los religiosos y religiosos misioneros.

El mismo Mr. Herriot ha manifestado el siguiente juicio terrible refiriéndose a la misma acción francesa, acerca de la enseñanza en las escuelas,

regentadas por laicos, laicismo, que tanto aprecia monsieur Herriot: «La Francia llegará a ser uno de los países más atrasados de Europa en cuestión de enseñanza». Habrá que reconocer exagera evidentemente; mas, podía haber añadido, que durante aquellos tiempos, en los que los Hermanos ignorantes eran los únicos maestros y educadores del pueblo francés. Francia iba a la cabeza, de todas las naciones en cuanto al progreso y a la civilización. ¿Y ahora?.. El año 1921; los reclutas que desfilaban por los cuarteles sumaban 6.713 analfabetos; el año 1926, 20.000 y hoy... se han doblado las cifras.

Será acaso el fruto propio del laicismo integral, proclamando como único e incomparable educador del pueblo? Dejamos la repuerta a los lectores; diremos sí, que ciertas cosas no se tocan cuando no se sabe qué sonido darán. La ignorancia es grande inmensa, enorme, aterradora, no solamente en Francia y sus colonias sino también en España y en el mundo entero; y para remediar esta espantosa miseria, no nos será demasiado onerosa la buena voluntad ni los sacrificios se harán demás.

Quiénes dan verdaderas pruebas de obediencia y sectarismo, faltando a todas las reglas de la lógica y del raciocinio, son aquellas que pronunciando siempre las grandes palabras de luz, instrucción, emancipación del pueblo... se esfuerzan inútilmente en derribar esta institución sublime que es la Iglesia la cual ha sido siempre a través de los siglos, lo es ahora y será siempre entre la admiración universal de las naciones civilizadas, la verdadera emancipación de los pueblos porque ella sola está en posesión de la verdad y de la caridad divina.

Enfadados estas líneas a la consideración de aquellos profesores y catedráticos que en estos mismos días han rechazado como inoportuna la proposición que se les hizo, de hacer obligatoria la asignatura de la Religión en la segunda enseñanza y que si les tilda de antipatriotas y acatólicos responderán inmediatamente que son más católicos que el Papa y más patriotas que el Rey; que Dios ilumine las inteligencias de tantos míopes voluntarios para bien de nuestra religión y de nuestra patria.

Argensola

TEATROS

CIRCO

«El cuatrágemo», estrenada anoche por la notable compañía Rossi-Calvo, es otra estrechada más de Muñoz Seca y Pérez Fernández en la que juega con Lozania el ingenio y buen humor de los fecundos autores. Hay chistes de buena ley y situaciones regocijantes, todo ello engerzado en un hilarante asunto que hizo las delicias del auditorio.

Se distinguieron la señorita del Río, y los señores Calvo y Rossi.

PRINCIPAL

Anoche debutó la notable cantonista Amalia Molina, cuya labor fué premiada con numerosos aplausos por el numeroso público que acudió a admirar a tan genial artista.

Sigfrido

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR, 13

TRIBUNA LIBRE

¿Hombres Nuevos?

Ya han comenzado los preparativos políticos para la próxima lucha electoral en toda España. Basta echar una ojeada a los periódicos de Madrid, para sacar la impresión de que la lucha se presenta esta vez con mayores entusiasmos que nunca y que tanto izquierdas, como derechas, se aprestan a una buena organización para el mejor resultado de la misma.

Hemos de hacer observar, sin embargo, que los partidos de izquierdas, se organizan mejor, se unen con mayor facilidad de tal modo, que de no oponerles una propaganda adecuada, más todavía, que no dejar esos personalismos que siempre han imperado en los partidos de derechas, obtendrían una mayoría, que no reflejará, ciertamente, la verdadera opinión, el verdadero sentir de la mayoría del País, pero que sí será el premio adecuado a la mejor organización a la mayor propaganda desplegada. Y en una Nación en donde el 50% de sus habitantes no ejerce—por lo menos no ha ejercido hasta ahora—sus deberes de ciudadano, es lógico pensar que quien más intensamente labore por su causa, el éxito corone sus esfuerzos.

No es, pues, prematuro predecir el resultado de la lucha. Quien mejor organice la batalla, suyo será el triunfo.

Cabe esperar que, en las próximas elecciones, se eleve algo el número de los electores ya que, a mayor cultura de los pueblos, más conocen estos sus derechos y deberes y es innegable que, en los seis años de la Dictadura, se ha intensificado la labor cultural, creando muchos miles de escuelas y organizándose por la U. P. agrupaciones en caseríos y pueblos insignificantes, donde se organizaban actos de propaganda cultural y donde a lo menos, aún cuando con ideas naturalmente partidistas, llegaba un destello de civilización y de cultura.

Los pueblos deben, pues, aprestarse a la lucha con elevado ideal, creemos, sinceramente, que es general nadie tiene fe en los que les gobernaron antes, y después, con el Directorio, por, que ninguno, pese a su buena voluntad, supo resolver los importantísimos problemas planteados y que culminan en el transcendente, problema del encarecimiento de la vida. Quizás, ello, sea la causa de que una parte considerable de opinión, piense en hombres nuevos, hombres que, alejados de los vicios y corrupciones de la vieja política, puedan hacer una labor más práctica, más beneficiosa para los intereses generales de la Nación.

Orencio Bernal Bázquez.

EL FRIO

se evita, instalando una estufa de GAS

de las que vende o alquila
GAS LEVANTE S. A.
Demostraciones en la Plaza de San Francisco número 23

¿Ya sabe Vd. lo que esto le puede acarrear?

Debe Vd. conceder la debida importancia a los dolores de cabeza pues, de tratarlos con incuria, tarde o temprano tendrá que arrepentirse de su negligencia. Por lo tanto, cuídese inmediatamente este primer indicio de enfermedad con las tabletas de ASPIRINA las cuales curan rápidamente resfriados, gripe, influenza y reumatismo. Preste Vd. atención al embalaje original con la marca registrada mundialmente conocida: la Cruz Bayer.



De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado de Madrid don Enrique Gómez Quiñes y su distinguida esposa doña María Nieto.

ENFERMOS

Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida esposa del segundo jefe de Aduanas don Julio Gutiérrez.

—Se halla restablecida de su enfermedad el comerciante de esta plaza don Salvador Escudero.

—Está restablecida doña Soledad Barado viuda de Bowron.

—En Elche de la Sierra se encuentra enferma doña Dolores Aguado, esposa del cónsul de Portugal en esta ciudad don Jorge Portela.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de Santa María de Gracia se han celebrado hoy misas por el alma de doña Manuela Yollí Blanco de Cifuentes (q. e. p. d.).

A los sufragios han concurrido gran número de familias amigas de la finada.

A sus deudos especialmente a sus padres los Excmos. señores de Yollí, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Música en el muelle

Programa de las obras que ha de ejecutar la banda del Regimiento de Infantería Cartagena en el paseo de Alfonso XI mañana de 12:30 a 13:30: «Paris Lóndón», Pasodoble, N. B; «La Picara Moliuera», Selección, Luna; «Amanecer granadino» Intermedio, Arqueológicas; «Gracia e mi arma», Pasodoble, Alonso.

Información

de Marina

Del Departamento

Cesa en la Estación de Submarinos y es pasaportado para Ferrol, para embarcar en el submarino «B 2», el Operario de Máquinas, Manuel Maroís Toba.

Del Diario Oficial

Dispone que a partir del día 15 del actual, quede a las ordenes del Comandante General de la Escuadra, el destructor «José Luis Díez».

—Asciende a su inmediato empleo y destina a este Departamento al segundo Condesable, graduado de Alférez de Navío de Artillería don Antonio Jiménez Vergar.

—Promueve a sus inmediatos empleos, a los Ingenieros Artilleros Auxiliares, don José María Otero, don Amadeo Sánchez, don Fernando Gómez Pollete, don Félix Borde don Alvaro González, don Luis F. Pilon, don Casimiro Jaudenes, don Andrés Galán y don Carramolino.

—Dispone que el Ingeniero Artillero de primera don Andrés Galán Vázquez pase a ocupar el destino de Jefe Interino de la primera División del Ramo de Artillería del Arsenal de la Carraca.

—Id. que los Ingenieros Artilleros primeros ocupen en propiedad los destinos siguientes: don Fernando Gómez-Pollete, profesor de la Academia de Artillería; don Félix Borde, Auxiliar de la Junta facultativa de Artillería; don Alvaro González Ubieto, Auxiliar de la Inspección en Reinos; don Luis F. Pilon, Auxiliar del Laboratorio químico de este Arsenal; don Casimiro Jaudenes, Id. Id. de Ferrol y don Luis Carramolino, Auxiliar de la Comisión Inspectora del Arsenal de la Carraca.

—Dispone que los Ingenieros Artilleros Auxiliares don Octavio San Martín y don Luis Ortiz, pasen a continuar las prácticas de su empleo en la Inspección de Talleres y Comisión Inspectora de los Talleres de Artillería de la S. E. de C. N. en el Ateneo de la Carraca.

Con el presente número recibirán nuestras lecturas una interesante carta del Laboratorio Zoraya, de Barcelona, sobre las excelentes propiedades del celebrado BALSAMO ZORAYA.